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据新华社电 巴基斯坦南部信
德省官员6日说，该省桑克尔地区当
天中午发生一起客运列车脱轨事故，
已造成至少22人死亡、50人受伤。

负责现场救援工作的警官钱
迪奥告诉新华社记者，一列共 10
节车厢的特快列车在驶出当地瑟
尔哈里火车站不久发生脱轨事
故。巴军方、警方和救援人员已

赶往现场展开救援。目前仍有不
少乘客被困在车厢内或车辆下
方。伤者已被转运到医院救治，
部分伤者情况危急，预计死亡人
数会进一步上升。

据了解，这趟列车当天上午从
信德省首府卡拉奇出发，开往西
北部开伯尔－普什图省。事故原
因正在调查中。

韩国近期发生3起持凶器伤
人案件，网络上也频现宣称要在
人员密集场所发动类似袭击的
帖子，引发民众担忧。韩国警方
6日说，警方已对 54名涉嫌发布
这类消息者发起调查。

韩国警方 6 日说，涉嫌发帖
者中包括多名未成年人，警方正
在调查这些案件的具体情况。

警方透露，涉嫌发帖者来自
韩国多个地区。其中，首尔一名
31 岁嫌疑人因在网络上宣称要
在一处地铁站实施暴力活动被
捕；江原道一名17岁嫌疑人在社
交媒体上声称要在一处车站行
凶；庆尚北道警方 6日将一名 33
岁男子移交检方，他曾于上月在
网络上威胁谋杀一名女子并发
布凶器照片。

此外，首尔中央地方法院 6
日以谋杀未遂罪名对一名 20 多
岁男子发出逮捕令。这名男子4
日在首尔一处公交车总站持刀
徘徊，被警方逮捕。此前，他曾
在网络上宣称将实施暴力犯罪。

面对网络上一系列“恶性犯
罪预告”，韩国民众感到担忧，一

些人甚至减少外出。
韩国警察厅长尹熙根4日发

表声明，宣布警方首次启动“特
别治安行动”，持续到“民众不再
不安”为止。连日来，韩国警方
在各地的广场、地铁站、百货商
场等人员密集场所部署警力，并
派全副武装的特警待命。

韩国总统办公室发言人李度
运 6 日说，警方已派人重点保护
89个可能受到暴力威胁的地区，
拦截并搜查了 442 名可疑人员。
此外，警方派遣包括志愿者在内
的超过2.2万人在3444处地点巡
逻。

近日，韩国发生 3 起恶性犯
罪事件。7月21日，一名30多岁
男子在首尔地铁新林站附近持
刀伤人，造成 1 人死亡、3 人受
伤。8 月 3 日，京畿道城南市一
名 20 多岁男子先是驾车撞伤多
名行人，随后进入一家商场，持
凶器袭击民众，造成1人死亡、13
人受伤。8 月 4 日，大田市一所
高中发生持刀伤人案件，一名教
师受伤。

张旌（新华社特稿）

从意大利那不勒斯逃走的
一名男子遭警方通缉 11 年不
见踪影，日前却出现在球迷庆
祝家乡足球队获胜的照片中，
最终落网。

据美联社报道，驻那不勒
斯的国家安全警察 5 日说，现
年60岁的男子温琴佐·拉波尔
塔是意大利警方通缉的100名
最危险逃犯之一，已经11年下
落不明。然而，在最近摄于希
腊科孚岛一家餐厅的照片中，
警方发现了他的身影。拉波尔
塔在照片里手持那不勒斯足球
队标志性的天蓝色围巾，与众
多球迷一起庆祝球队获胜。6

月 4 日 ，那 不 勒 斯 球 队 夺 得
2022－2023 赛季意大利足球
甲级联赛冠军，距离上一次夺
冠时隔33年。

顺着这条线索，警方于 8
月 4 日逮捕了拉波尔塔，他当
时正骑着一辆小型摩托车穿行
在科孚岛街头。那不勒斯警方
在声明中说，“对足球和那不勒
斯的热爱”暴露了他。

警方说，拉波尔塔与那不
勒斯黑手党组织“卡莫拉”过从
甚密，先前被缺席审判裁定犯
下逃税、欺诈等多桩罪行，一旦
被引渡回意大利将服刑14年 4
个月。 （新华社）

美国佛罗里达州 4 日发生
一起枪击事件，导致两名警察
受伤，一名嫌疑人次日被警方
击毙。

据美联社报道，佛州奥兰
多市警察局局长埃里克·史密
斯在 5 日早些时候举行的新闻
发布会上说，当地时间 4 日晚
11 时许，为调查迈阿密市一起
凶杀案，办案警察拦截了一辆
车，结果被车内的人开枪击中。

两名受伤警察已被送医治
疗。医院方面 5 日下午说，两
人有望完全康复。

枪击发生后，嫌疑人劫持

了另一辆车，警方没能立即将
其抓捕。

大约 7 小时后，警方追踪
发现嫌疑人躲藏在一家酒店，
随后疏散酒店客人。按史密斯
说法，嫌疑人拒绝从酒店房间
走出并向警察开枪，警察于是
还击。

“（5 日）8 时 58 分，嫌疑人
向特警开了好几枪。特警还击
并击中嫌疑人。”史密斯说，“嫌
疑人现已死亡。”

根据警方在社交媒体上发
布的新闻稿，嫌疑人是 28 岁的
达顿·S·维尔。（新华社）

美国佛州枪击事件致两名警察受伤

相关新闻

新华社电 美国首都华盛
顿 5 日发生数起枪击事件，造
成至少6人死亡、多人受伤。

华盛顿警察局代理局长帕
梅拉·史密斯说，当地时间 5
日凌晨 1 时左右，华盛顿西北
区发生一起枪击事件，警员赶
到现场后发现三名男子遭枪
击，其中两人当场死亡，另一
人受致命伤，被送往医院接受
治疗。

当晚 8 时左右，华盛顿东
南区发生一起枪击事件，造成3
人死亡、2人被送往医院治疗，

伤者伤情不明。史密斯在现场
召开的记者会上表示，此次枪
击事件可能还有更多伤者。

另据《华盛顿邮报》报道，5
日凌晨 5 时左右，华盛顿西北
区还发生一起枪击事件，一名
男子当场死亡。

美国人口约3.3亿，民间枪
支保有量超过 4 亿支，涉枪暴
力如今成为美国社会生活的

“常态”。美国“枪支暴力档案”
网站数据显示，截至5日，美国
今年以来已发生420多起群体
性枪击事件。

近日，世界气象组织和哥白尼
气候变化服务局称，2023 年 7 月

“极有可能是有史以来最热的月
份”。法国气象局数据显示，7月
法国平均气温达到21.8至 22摄氏
度，较正常水平高出 0.8 摄氏度。
该国东南地区连续迎来热浪，多地
刷新高温纪录。巴黎市提出“巴黎
适应2023”计划，以应对日益频繁
的热浪和干旱。

7月7日至13日，法国迎来今
年第一轮高温天气，热浪席卷了在
该国东部 20多个省份，波及全国
约20%的居民。根据法国公共卫
生部门公布的数据，本轮热浪期
间，相关地区包含各种原因在内的

“超额死亡人数”至少有80人。

从17日起，受地中海地区“热
穹顶”效应的影响，高温气团闯入
法国东南部，致多地气温达到 40
摄氏度，戛纳甚至打破 1949 年以
来的高温纪录。位于地中海上的
科西嘉大区连续18天出现高温天
气，是当地自 1947 年以来持续时
间第二长的热浪。

法国著名气候专家、曾在联合
国政府间气候变化专门委员会任
职的让·茹泽尔表示，在全球变暖
大背景下，高温纪录被打破“并不
令人意外”。可以确定的是，今年
7 月创下的高温纪录顶多只能维
持几年，且极有可能在 2030 年之
前被刷新。从全球层面看，明年未
必会比今年更热，但是下一个 10

年的气温将超过上一个10年。从
地区层面看，高温纪录会接二连三
被打破，并通常表现为气候灾难的
暴发。

为应对日益频繁的热浪和干
旱，多年来，巴黎市一直在根据气
候形势对城市进行改造。今年 6
月，巴黎市提出“巴黎适应2023”计
划，包括在城市中增加植树和绿地、
扩建公共区域遮阴设施、在公共区
域新建饮水池和喷泉、建造具有降
温功效的“冷屋顶”等具体措施，以
期对城市居民的防暑降温起到立竿
见影的效果。法国公共卫生部门今
年还分别针对儿童、老年人、残障
人士等制作了语音、海报、传单等
不同形式的防暑指南。（新华社）

巴基斯坦南部

列车脱轨
22死50伤

韩国警方对
涉“恶性犯罪预告”54人发起调查

法国多地打破高温纪录 巴黎出台城市应对策略

美国首都华盛顿发生
多起枪击事件致6人死亡

8 月 6 日，人们聚集在巴基斯坦南部信德省桑克尔地区的列车脱轨事故现场 新华社发

在逃11年的意大利逃犯
庆祝家乡球队获胜露行踪落网

印度空间研究组织5日宣布，
印度月球探测器“月船 3号”当天
进入月球轨道。

据英国广播公司报道，“月船
3号”于 7月 14日发射升空，包含
月球着陆器和探月车。

这是印度第三次发起探测器
登月项目。2008 年，印度成功发

射首个月球探测器“月船1号”，获
得了大量图像和探测数据，但原
计划运行两年的“月船 1 号”在
2009 年 8 月失联。2019 年 7 月，
印度发射“月船2号”探测器，当年
9 月其着陆器尝试在月球表面软
着陆时失联，有关方面于 11 月承
认着陆器已坠毁。

印度空间研究组织主席斯里
达拉·帕尼克·索马纳特说，基于
对“月船 2 号”相关数据的分析，

“月船3号”做出了改进。
“月船3号”重3900公斤，造价约

7500万美元。“月船3号”携带的着陆
器“维克拉姆”重约1500公斤，包括
一辆26公斤重的探月车。（新华社）

印度“月船3号”探测器进入月球轨道
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广州新“十六字方针”
系对旧“八字方针”的继承与创新

热点快评 □罗志华

8 月 3 日，有医药代表打开手机，
扑面而来的留言是：某省医药群大多
解散或更名，前几天该省大三甲医院
院长主动投案；几家外企相继解散学
术会议项目沟通群；有内企通知停止
院内拜访；某外企通知不再开会，也不
赞助医生开会……7月 21 日，国家卫健
委、教育部、公安部等十部门联合召开
视频会议，部署开展为期 1 年的全国医
药领域腐败问题集中整治。反腐在过
去 20 年，尤其在过去 5 年，一直是医药
领域的工作重点，但种种迹象表明，这
次并不一样。（8 月 5 日经济观察报）

近来，普通民众也能感受到医疗行
业反腐空前的力度：医院院长或书记
被查司空见惯，仅 2023 年以来，全国被

查的医院院长、书记已超 150 人，人数
已超去年全年。在过去，医药代表在
医院里十分活跃，统方发回扣已成“公
开的秘密”，但现在，医药代表已大为
收 敛 ，患 者 几 乎 感 受 不 到 他 们 的 存
在。谁拿红包、吃回扣，谁就“摊上事
儿”，对医务人员也产生了强大震慑
力。医疗反腐案件被纳入电视专题片
《零容忍》第一集《不负十四亿》当中，
更是医疗反腐决心与力度的体现。

这些成效的取得，除了反腐的力度
大之外，还与医改所构建的反腐制度
有关。比如，“灵魂砍价”让药价断崖
式下降，绝大多数集采中标药品已没
有成本发放回扣；取消实行 60 来年的
药品加成政策，“以药养医”难以为继；

药品购销“两票制”（即 出 厂 和 进 入 医
院 各 开 一 张 发 票 ，中 间 不 许 开 发 票），
让中间加价无法实施，中间商失去倒
手机会；药品“双通道”（即医院和药店
两个通道）保障机制，打破了医院对相
关药品的垄断，只要“双通道”能够确
保畅通，药企就没动能搞带金销售。

然而，医疗腐败表面风平浪静的背
后，仍然暗藏玄机，在一些领域暗流涌
动。比如，医药代表不敢公开发放回
扣，就通过会诊费、讲课费、借款等方
式行贿；一些药企采取更为隐蔽和复
杂的手段，如以赞助科研经费、学术会
议费、组织药品临床试验等名义，进行
利益输送。此外，有些医生拿不到药
品回扣，就指定患者到指定药店购药；

耗材价格下降，就用低值耗材串换高
值耗材，等等。

旧的医疗腐败形式正在退场，新
的腐败潜规则尚未形成，医疗反腐处
于最为关键的窗口期。倘若错失良
机，腐败新苗头、新现象一旦变得普
遍，甚至再次成为习惯，再去整治就会
事倍功半。在力度空前的医疗反腐过
后，又推出不一样的医疗反腐风暴是
必然选择，医疗反腐应该成为当前各
地反腐的重点内容，医疗机构和医务
人员更应认清形势，积极参与、鼎力配
合。各方共同努力，一鼓作气，给予医
疗腐败以致命一击，让医疗行风为之
一新。

（作者系医疗界人士）

医疗反腐“这次不一样”，只因处于关键窗口期

今日论衡之世相评弹 □伍里川

黄河大桥栏杆被风吹断？
事件调查当升级
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广州面向 2049 的城市发展战略规

划编制已经形成初步成果，提出了“两
洋 南 拓 、两 江 东 进 、老 城 提 质 、极 点 示
范”的空间发展方针。这是 20 多年来第
一次对影响深远的“八字方针”的重大
调整。

广州城市空间布局的发展，2000 年
是一个里程碑。当时《广州城市建设总
体战略概念规划纲要》提出“南拓北抑，
东进西联”，后改为“南拓北优，东进西
联”，还加上了“中调”。这“八字方针”
可以说影响了广州城市空间格局发展
走向 20 多年。按当初领导和专家的说
法 是“ 搭 建 起 了 广 州 现 代 化 城 市 的 骨
架”，而 2000 年前后开工和开通的地铁
1-4 号线基本上贯穿了“八字方针”的思
路。尤其是延续了 20 世纪 90 年代提出
的“东南方向拓展”思路，南拓到南沙，
东进到萝岗。2005 年正式设立南沙区
和萝岗区是这一思路的具体体现。

提出“八字方针”时，广州在全国率

先实行“概念规划”。后来，全国很多城
市 都 提 出 类 似 广 州“ 八 字 方 针 ”的 概
念。如贵阳的“北拓、南延、西连、东扩”
等。但是，面向 2049 的战略规划做得最
早的却是北京、佛山、武汉等地。如佛
山 2049 远景发展战略规划提出了“超级
城市”概念，得到广州的响应，为“广佛
同城化”描绘了一个愿景。

“两洋南拓、两江东进、老城提质、
极点示范”的空间布局设想是在粤港澳
大湾区建设背景下提出的，而且，广州
新中轴线和 CBD 已经形成并完善，第三
中轴线也开始拓展。这些因素的影响
十分明显。

首 先 ，从“ 两 洋 南 拓 ”来 看 ，“ 狮 子
洋-伶仃洋”出海口轴线，显示了广州南
拓 要 发 挥 大 湾 区 核 心 引 擎 城 市 的 作
用。其中，南沙通过深中通道支线更多
地深入到伶仃洋；番禺通过狮子洋通道
打造莲花湾区，使广州都会区与大湾区
的主体“黄金湾区”更为融合。规划和
建设中的“一号公路”（黄埔至南沙东部
快速通道）将大大提升广州主城区对大
湾区的辐射力。

其次，从“两江东进”来看，“珠江-
东江”拓展高质量发展带，连接起广州
制造业的两大主战场、两个国家级开发
区，而且通过东部中心（东部枢纽）将东
进延伸到增城，进而发挥辐射珠江口东
岸的作用。

再次，从“老城提质”来看，更多是
“中调”的升级版。一方面继续抽疏老
城区人口，另一方面，通过“旧改”全面
改 善 老 城 区 的 城 市 功 能 和 居 住 环 境 。
同时，让老城区为市民“留住乡愁”并焕
发新活力。

又次，从“极点示范”来看，这可能
是完全跳出原“八字方针”的战略棋子
布 局 ，力 图 带 动 全 域 繁 荣 。 关 键 是 把

“极点”当作“棋眼”，也就是“一带一轴、
三核四极”中的“极点”。目前来看，“极
点”是“十六字方针”中最有争议，也是
最有想象空间的地方。珠江新城是当
仁不让的核心极点，万博商圈、白云新
城是次一极的极点，东部枢纽（中新知
识城）、花都黄金三角、广钢新城（广钢、
广纸、广船金三角）、蕉门河核心区（明
珠湾）等都有很大的发展潜力。

总揽新“十六字方针”，基本上是在
珠江高质量发展带和城市老中轴、新中
轴、活力创新轴坐标体系上做文章。传
统的自然地理因素“云山珠水”坐标系，
依然对超大城市有影响的是珠江内外航
道，未来在外航道上可做的文章更多一
些。传统的、新建的、规划的三个南北轴
线与珠江相交，梳理出广州城市空间基
本轮廓。三个轴线都有一定的发展余
地。如白云新城可以看作老中轴的延
伸；海心沙外扩范围、万博商圈可以看作
新中轴的延伸；莲花湾、明珠湾可以看作
活力创新轴的延伸。因此，地铁、高速公
路和快速干线应该更多地把这些轴线串
联起来，发挥未来城市空间指引作用。

新“ 十 六 字 方 针 ”是 对 旧“ 八 字 方
针”的继承，也有一些创新。基本方向
是沿珠江走向海洋、融入大湾区。三大
轴线更是把广州导向东南方向，这是广
州上世纪 90 年代以来战略方向的延续，
也是广州在粤港澳大湾区发挥更大龙
头作用的使命和担当。

（作者系广州市博士科技创新研究会
会长、广东省体制改革研究会执行会长）

8 月 4 日下午，一条视频在陕西
吴堡县和山西柳林县的部分群众中
流传——今年 1 月 20 日才正式通车
的 307 国道吴堡黄河大桥的护桥栏
杆被风吹断，长达数百米。视频显
示：桥上一侧目测近 200 米长的白色
的护桥栏杆已经倒塌，有的护栏板
摔成两半。5 日，吴堡县委宣传部相
关负责人回应：“确实存在护栏（倒
塌）的事情，昨天（4 日）下午发生了
雷暴天气，栏杆被风吹断，我们已经
成 立 调 查 组 ，对 这 个 事 情 正 在 调
查。”（8月 6日沈阳晚报）

该负责同志提及，“发生了雷暴
天气，栏杆被风吹断”。而吴堡县官
方声明亦有“部分护栏被大风吹倒”
的表述。这样的措辞不免让人心生
担忧，要是照着天气使然的逻辑查
下去，最后会不会把坏天气当成“罪
魁祸首”？

“被风吹倒”的可能性当然不能
排除，坏天气要是干了什么“坏事”
自然也不必回避，可是公众最担心
的是，一旦其间有别样的事故因素，
能不能全然查出来？

正如有媒体报道，同样是刮大
风下大雨，同河段的其他大桥并未
出现桥栏断裂的问题。就连县城商
家悬挂的条幅、用来遮挡建筑的材
料，都未受到影响。显然，坏天气不
太可能对部分栏板产生精准打击，
而放过更多设施。

更奇怪的是，据目击者告诉媒
体：“我发现其他护栏底座都裂开
了，还有人行道也裂开了。”如果真
是雷暴天气跟栏杆过不去，又怎会
祸及人行道呢？这不科学啊！

空气动力学常识告诉我们，一
座大桥上的设施，应该具有相应的
抗拒风力指数，如果随随便便就能
被风吹倒，那还了得？那今后谁还
敢在雷暴天气里从桥上开车经过？
针对“大风吹倒”说，当地需要给出
事发时的风力指数，和大桥的抗风
力指数比对一下，结论自然可出。

另外，这座大桥今年 1 月才刚刚
通车，并非年久失修的老桥。一般
来说，新建大桥应通过质量验收才
会通车。然而，上述大桥仅通车几
个月就出现护栏被风吹断，既让人

怀疑工程设计、施工质量，也让人怀
疑工程监理、质量验收是否严格。

至于这些用作护栏的材料以及
相关用材是否有问题，也应该成为
调查内容之一。看了视频，有一种
说不出的感觉，那些石头护栏，不仅
碎得“整齐划一”，还碎出了一种诡
异感，就好像是被武林高手震碎一
般。在笔者看来，这种碎法并不寻
常。若是材料本身就不过硬，风力
一大，确实有断碎之虞。

值得一提的是，据媒体引述公
开资料称：307 国道吴堡黄河大桥及
引线工程连接晋陕两省，全长 2.639
公 里 ，于 2019 年 11 月 30 日 完 工 ，
2022 年 8 月 9 日交工验收。项目投
资为 1.77 亿元人民币。当地省市媒
体均有对当日开工仪式的报道。根
据榆林日报的报道可知，2017 年 3
月的开工仪式上，榆林市领导出席
并作了讲话，要求将项目建成样板
工程、精品工程。

然而，抚今追昔，让人有不胜茫
然之感。样板工程和精品工程的标
准不用多说，但护栏一夜之间破碎
如斯，不免生出几分尴尬。同时必
须看到的是，此事虽然发生在吴堡
县 ，但 这 项 工 程 却 由 更 高 层 级 推
动。如今既然出了这样一桩事，只
由 县 级 层 面 展 开 调 查 ，够 吗 ？ 妥
否？上级是不是应该及时介入，将
调查级别提升，以彰显权威性和公
正性？

黄河之上的大桥建设，不仅是
县域经济发展的大事，也是关乎人
民群众生命财产安全的大事，容不
得丝毫大意。

通车仅仅半年多，栏杆就被“吹
碎”，此事极为罕见，同时也敲响了
严厉的、沉重的警钟。为了大桥的

“健康”，为了群众的安危，为了地
方的安宁，于今之计，不仅要对“栏
杆疑云”进行负责任的调查，亦有
必要针对最新完成的工程项目情
况展开“回头看”、对大桥进行全面
的“体检”，以负责任的结论，回应
社会的关切，消弭公众的担忧——
某种意义上，此次调查的重要性，并
不亚于一次建桥。

（作者系知名媒体评论员）


